
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 30 年 1 月 17 日(水) 午後 3 時から 

    北郷農村環境改善センター Ａ会議室 

 

 

 

平成２９年度 第１１回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称  平成 29 年度教育委員会 第 11 回会議（定例） 

 

２ 会議日時   平成 30 年 1 月 17 日(水) 

午後 3 時から午後 4 時 30 分まで 

 

３ 出欠確認 

（１）出席委員  黒木康英 迫元茂保 郷谷純一 

﨑村洋子 坂元由香 

 

（２）事務局   学校教育課長 

生涯学習課長 

学校教育課学校教育担当監 

学校教育課長補佐兼管理係長 

学校教育課管理係主査 

 

４ 場所   北郷農村環境改善センター Ａ会議室 

 

５ 傍聴者   ３名 

 

６ 開会 

【黒木教育長】 

「皆さん、こんにちは。 

それでは、平成 29 年度第 11 回教育委員会定例会を開会いたします。」 

 

７ 出席者及び傍聴者確認 

【黒木教育長】 

  「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、私と委員 4名、全員出席です。（傍 

聴者 3名）」 

 

【早田課長】 

「本日は、事務局職員全員出席です。」 
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８ 活動報告 

（１）教育長活動報告【黒木教育長】 

 

①  12 月 25 日、わかすぎ塾を参観しました。 

今年度のわかすぎ塾は、ピアサポートをテーマに実践活動を行っています。 

今年度の担当は、南郷中学校です。 

南郷中学校の生徒会執行部が中心となって、議事を進めています。 

実践内容としては、「イイトコメガネ」の実践です。 

夏の研修を受けて、今回、各学校それぞれ「イイトコメガネ」の実践を持ち寄っ 

て、報告しあいます。 

お互いにそれを観察、検討し、また学校に持って帰り、実践していく流れになって 

います。 

「イイトコメガネ」とは、友達のいいところを見つけて、これを記録し、友達に渡 

してあげます。 

 子ども達は、自分のいいところを確認し、今度は他の人のいいところを見つけてい 

く、いいところをお互いに返していく取り組みを行っています。 

 今回のわかすぎ塾では、わかすぎ塾宣言が出されました。 

 宣言の内容は、「私たち日南市の中学生は、お互いの違いを積極的に認め、お互い 

の良さを考える習慣を身につけることで、日南市の中学校からいじめやそれが原因

となる不登校を無くしていくことを宣言します。」というものでした。 

 次年度の担当は、吾田中学校になりました。 

②  同日、こども議会があり、出席しました。 

今年のこども議会は、議場の関係により小村記念館で実施されました。 

小村記念館では、質問者と答弁者の距離が近いこともあって、非常に積極的に子 

ども達から意見が出されました。 

 質問の内容としては、幅広い層が楽しめる施設をどう考えているのか、商店街の活

性化について、子育てしやすい日南市を作るにはどうしたらいいかなどの質問が市

長の方に出されました。 

 市長も真摯に一問一問答えられ、それに対して、子ども達もすぐ質問を出すという 

やり取りができました。 

これまでにない意見交換が出来たこども議会だったと思います。 

③  12 月 31 日、除夜の鐘をつく会があり、参加しました。 

非常にたくさんの方が来られて、毎年楽しみにされているのだと思いました。 

④  1 月 5 日、学校改善プロジェクト会議があり、出席しました。 

会議の内容は、次年度からの小学校の英語科開始に伴う時数確保についてでした。 

学校の意見としては、土曜授業の実施や夏休みを短くして欲しいなどの意見が出 
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されました。 

 土曜授業を実施するには、十分な環境が整っていないことや週５日制導入の意図 

を考えると違うのかなと思います。 

 本市としては、夏休みを短くするという方向で検討を進めています。 

 それから、次年度実施に向けて、お盆の期間の学校の閉庁日を設定することで検討 

しています。 

 また、今回ではなく、前回の学校改善プロジェクト会議の話題ですが、各学校への 

防災頭巾の確保について検討しています。 

 現在、市内各学校、防災頭巾の枚数に相違があります。 

 防災意識の啓発を含め何かあった際の子ども達を守る手段として、防災頭巾の確 

保は必要だと思っています。 

⑤  1 月 7 日、成人式があり、出席しました。 

  内容については、生涯学習課長が説明します。 

（ ※詳細の内容について、生涯学習課長が説明。） 

⑥  1 月 9 日、広島東洋カープ日南協力会役員会があり、出席しました。 

２月４日に、「日本一のカープ油津駅」の除幕式が行われます。 

この除幕式の際に昨年、「こんな日南になったらいいな」にて市長賞に選ばれた「海 

幸・山幸号に手を振ろう」という企画を行いたいと思います。 

    除幕式当日は、９時に油津駅にチャーター便の列車が着きます。 

    このチャーター便の列車が油津駅に着くまでの要所、要所で手を振るということ 

   を校長会と話を進めているところです。 

    子どもが提案したこの企画が実行されると子どもの励みになると思います。 

⑦  1 月 16 日、わけもんの主張南那珂予選会があり、出席しました。 

最優秀賞が福島高等学校の中所璃莉亜さん、優秀賞に日南高等学校の永友紅美さ 

んが選ばれました. 

なお、昨日予定をしていた「ふれあいコミュニケーション」は、油津中学校でイン 

フルエンザが大流行したため残念ながら中止になりました。 

  

  以上、活動報告を終わります。 

 

（２）委員活動報告   報告なし 

 

 

９ 前回の議事録承認 

 

作成中のため次回の定例会議で承認 
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１０ 議題について 

 

協議１ 平成３０年度の教育基本方針について 

 

（土持担当監） 

（瀬田主査） 

（教育長） 

 

 

（教育委員） 

（教育長） 

 

平成３０年度の教育基本方針について説明。（文言修正について） 

今後のスケジュールについて説明。 

ありがとうございました。 

 ただいま、説明をいただきました。 

御意見、御質問はありませんか。 

 ありません。 

意見がありませんので、この件については、終わります。 

 

 

協議２ ふれあいコミュニケーションについて 

 

（瀬田主査） 

（教育長） 

 

 

（﨑村委員） 

 

（教育長） 

 

 

 

（迫元委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（教育長） 

 

（﨑村委員） 

ふれあいコミュニケーションの中止及び事前資料について説明。 

ありがとうございました。 

ふれあいコミュニケーションが中止になったことは、先ほどの活動 

報告で説明したとおりです。 

 事前資料を見ていると子ども達に直接質問したいことがありました

ね。 

 油津中学校は現在、キャリア教育を進めています。 

 学年縦割りの組織で職場体験や調べ学習を実践しています。 

そのことが内容も充実していて、県教育委員会からも非常に評価が

高いです。 

事前資料を見ての感想です。 

体験を通して、学習の仕方、生き方について、気づいているような

気がしました。 

特にコミュニケーションや活動する前の準備の大切さなど、活動を

通して、いろいろ気づいているなと思いました。 

また、変化に対応できる人になりたいという意見もあり、総合的な

学習の時間が子ども達の生き方に通じるような成果が出ているなと感

じたところです。 

私が感じたのは、課題を意識して、それをどのように解決するかを

意識しながら学習していて、すごいなと思いました。 

これは、延期ですか、中止ですか。 
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（教育長） 

（﨑村委員） 

 

（教育長） 

（教育委員） 

（教育長） 

この時期に行事を延期して行うことは厳しいですね。 

中止になりましたが、このように事前資料を取っていると子ども達 

の思いもわかっていいですね。 

他に御意見はありませんか。 

ありません。 

意見がありませんので、この件については、終わります。 

  

 

１１ 報告 

（１）日南市立学校運営規則の改正等について 

和田補佐説明 

（２）市議会定例会報告について（１２月議会） 

学校教育課所管分 早田課長説明 

生涯学習課所管分 岡本課長説明 

 

１２ その他 

（１）２月行事予定について 

（２）第１３回 教育委員会会議（定例） 

① 日時 平成３０年２月１５日(木)、午後３時から 

② 場所 日南市役所・別館２階会議室                        

 

１３ 閉会 


